



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 9 de diciembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Heraldo de México, La Razón, La Jornada, 24 Horas, El Universal, Eje Central, Reforma, Excélsior, Crónica, El Sol de México, Milenio, Contra Réplica, El Financiero, El Economista.

Comienza en Nayarit el plan piloto/El Heraldo de México, La Razón, La Jornada

El Ejército Mexicano dio inicio al plan piloto en la distribución de medicamentos en el territorio nacional, informó el presidente López Obrador. El plan de prueba se puso en marcha en Nayarit, entidad gobernada por Morena y que además es la primera en ceder todo su sistema de Salud a la Federación, como parte del proyecto del Presidente para alcanzar la cobertura universal de atención médica. “Hoy (ayer) empezamos aquí, el ensayo para que las Fuerzas Armadas traigan medicamentos a Nayarit y los entreguen hasta los centros de Salud, a lo más apartado de la entidad”, describió López Obrador. Para dicha estrategia se retomará la experiencia con la distribución de vacunas contra covid, en la cual también participa Birmex.

Héroes de blanco, otra vez a la fila/24 Horas

Les han dicho héroes, les entregan reconocimientos, otorgan apoyos y a pesar de estar un año y nueve meses en la primera línea combatiendo al covid, el Gobierno de México no tiene prevista la aplicación de una dosis de refuerzo de la vacuna contra esta enfermedad para los trabajadores del Sector Salud. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó el martes pasado que el cambio de la política de vacunación incluye el refuerzo a los mayores de 60 años, considerando las recomendaciones de la OMS, que señalan que debe enfocarse a “grupos de la población que son más vulnerables”.

Exoneran a médico vinculado a robo de vacunas/El Universal

El Órgano Interno de Control del ISSSTE levantó la suspensión al jefe de departamento de Atención Médica de la delegación estatal, Armando Ramírez Saldívar, acusado de estar vinculado al hurto de 20 vacunas para personal de primera línea contra la covid en Cuernavaca, así como de autorizar la inmunización a 17 personas externas a la clínica hospital Dr. Rafael Barba Ocampo, de Cuautla, en enero de este año.

Baja 89% la ocupación hospitalaria/La Razón

La Secretaría de Salud informó que, al corte del 8 de diciembre, la ocupación hospitalaria por covid mostró una reducción de 89%. Las camas generales presentan 17% de ocupación y las camas con ventilador se han mantenido durante la última semana con 13%. De acuerdo con el Comunicado Técnico Diario, en todo lo que va de la pandemia, en México se han recuperado tres millones 264 mil 585 personas del coronavirus. En las últimas 24 horas Salud registró 292 muertes, la cifra más alta en lo que va de este mes y tres mil 215 nuevos casos.

El país se acerca a 200 millones de vacunas/La Jornada

México se acerca a 200 millones de vacunas contra el SARS CoV-2, y esta semana recibirá casi 4 millones de dosis de dos farmacéuticas. La Secretaría de Salud precisó que hasta ayer México tenía disponibles 185 millones 86 mil 375 biológicos, y detalló que entre el lunes y mañana viernes habrán arribado un total de 3 millones 859 mil 510 inmunizantes. De ellos, un millón 980 mil 810 son Pfizer-BioNTech (transportados en cuatro embarques) y un millón 878 mil 700 son AstraZeneca. Estas últimas llegaron el lunes, en el contexto del inicio de la aplicación de la dosis de refuerzo.

Efectividad de las Vacunas/Eje Central

México es uno de los países con más fórmulas anticovid autorizadas, por lo que cada vacuna ha tenido diferente desempeño en el país. Una montaña rusa en vacunación, así ha sido el avance diario de la vacunación anticovid en México desde el primer día del año.

El Peor Año de la Pandemia/Eje Central

Las olas de contagios fueron más alarmantes y las defunciones por la covid en México se registraron durante este año, en el que todas las cifras de la crisis de salud en 2020 se superaron. Los indicadores catastróficos de la pandemia, la evolución de la letalidad y la mortalidad por covid colocan a México como uno de los países más afectados por la pandemia.

Ven omisiones en regreso a aulas/Reforma

El retorno a clases presenciales y la política educativa en México se imponen, sin consultar a las comunidades escolares y sin un diagnóstico sobre planteles y aprendizajes, afirmó Mexicanos Primero, que llamó a las autoridades a dejar su postura de “oídos sordos”. Laura Ramírez, directora de Activación en la organización, señaló que según datos oficiales, más de 23 millones de alumnos han vuelto a las aulas, pero indicó que el Estado no ha informado sobre los problemas, retos, carencias, falta de recursos y atraso académico, entre otros aspectos. “Cayó en oídos sordos la necesidad de un diagnóstico sólido de los planteles, y que la certificación de los espacios seguros fuese responsabilidad de las autoridades e inspectores de salud, y no un riesgo que se tienen que tragar los directores de las escuelas; ni siquiera, en las primeras semanas del anuncio, se había cambiado el documento del Consejo de Salubridad General para que no hubiera contradicción normativa con los semáforos.

Estudian cambios a contingencia/Excélsior

El Gobierno de la Ciudad de México estudia la posibilidad de un ajuste al programa de contingencias ambientales por contaminación del aire. Sergio Hernández, director de Calidad del Aire de la Secretaría del Medio Ambiente, indicó que será en el primer trimestre de 2022 cuando se dé a conocer el estudio. “Actualmente, se está trabajando en un estudio que puede motivar una modificación al programa de contingencias ambientales atmosféricas actuales; este es un trabajo que desarrolla el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, el INSP y en donde participamos los gobiernos del Estado de México y de la Ciudad de México”, dijo.

El regreso de las enfermedades olvidadas/Eje Central

En 1980 se creó lo que más adelante serían las Semanas Nacionales de Vacunación. Una década después se creó el Consejo Nacional de Vacunación, con el objetivo de coordinar las acciones en materia de vacunación (y que ha quedado completamente olvidado y relegado en la estrategia de vacunación contra covid) y también se originó el Programa de Vacunación Universal. Sin embargo, a partir del 2019 han disminuido de manera importante la cobertura de la vacuna contra la tuberculosis (BCG), que pasó de una cobertura de arriba del 94% a 76% en el 2019 y hasta 33% en el 2020; la de difteria, tosferina y tétanos (DTP); hepatitis B aunque este desabasto inició en 2017, y las de Haemophilus influenzae tipo B, vacuna inactivada de polio, vacuna atenuada de polio. El IMSS tendrá que inmunizar contra sarampión a 3.8 millones de niños, incluidos los que se quedaron sin vacuna entre 2015 y 2020, lo que significa cubrir el doble de su meta anual.

Es el momento de frenar la propagación mundial de la variante ómicron/La Jornada

Urge que los gobiernos revalúen su respuesta ante la pandemia del SARS-CoV-2 antes de que más personas deban ser hospitalizadas. Los gobiernos deben reevaluar urgentemente sus respuestas ante la pandemia de covid y acelerar sus programas de vacunación con la finalidad de frenar la propagación de la variante ómicron, expresó ayer el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. La propagación mundial de la variante sugiere que podría tener un gran impacto en la pandemia, y el momento de contenerla es ahora, antes de que más pacientes de ómicron sean hospitalizados, dijo en una rueda de prensa. “Pedimos a todos los países que aumenten la vigilancia, las pruebas y la secuenciación (...) Cualquier complacencia en estos momentos cobrará vidas”.

Ómicron escapa a la inmunidad generada por vacunas: estudios/Eje Central

El nivel de protección que las vacunas actuales puedan otorgar frente a Ómicron es aún incierto, así lo revelan dos estudios que se dieron a conocer esta mañana, y que muestran resultados muy diferentes entre ellos. Ambos estudios coinciden en que la eficacia de los anticuerpos generados por vacunación para neutralizar ómicron es considerablemente menor a la reportada frente a otras variantes de SARS-CoV-2, pero uno de ellos indica que una tercera dosis de Pfizer/BioNTech genera inmunidad suficiente para resistir a este linaje, mientras que otro descarta esta posibilidad.

Pfizer avisa que para protegerse de ómicron será necesaria la tercera dosis/Crónica

Los estudios preliminares en laboratorios indican que dos dosis de la vacuna de Pfizer/ BioNTech quizá no den protección suficiente contra la variante ómicron del coronavirus, pero tres dosis son capaces de neutralizarlo. Las firmas farmacéuticas, en un comunicado divulgado este miércoles, señalaron que un grupo de pacientes que había recibido dos dosis de la vacuna contra la covid mostraron una eficacia contra la variante ómicron 25 veces menor que contra el virus en su variante anterior.

Pese a rebrote, europeos desdeñan las vacunas/El Sol de México

Son pocos los países europeos que superan el 70% de protección completa de sus habitantes. Esto, a pesar de un intenso rebrote, de la aprobación de la Agencia Europea de Medicina para vacunar a niños mayores de 12 años y de la disponibilidad de dosis suficientes para inocular a toda la población. Cuando se analizan las tasas de vacunación por país en el continente, se observa un estancamiento al llegar al 60% de la población completamente vacunada que avanza lentamente de ahí en adelante. Por ejemplo, a Alemania le ha tomado 16 semanas pasar de una tasa de vacunación del 58% a la actual de 68%.

EU suma covid a su alerta por violencia/Milenio, La Jornada, Contra Réplica

El Departamento de Estado pide a ciudadanos estadounidenses reconsiderar sus viajes a México ante el riesgo de contagiarse y la inseguridad que afecta a diversos estados y elevó la alerta de viaje del país a nivel 3. “Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) emitieron un aviso de salud para viajes de nivel 3 para México debido al covid, lo que indica un alto nivel de coronavirus en el país”, explicó el Departamento de Estado de la nación vecina. El nuevo aviso de salud publicado por los CDC sobre México alerta que en el país existe “un alto nivel de coronavirus”.

Ómicron es más contagiosa, pero menos grave que Delta/El Financiero

El jefe de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, afirmó que la variante ómicron del coronavirus parece tener una tasa más alta de reinfección, pero causa síntomas menos graves. “Los datos preliminares de Sudáfrica sugieren un mayor riesgo de reinfección con ómicron, no obstante se necesitan más datos para sacar conclusiones más firmes. También hay indicios que sugieren que provoca síntomas menos graves que delta”, dijo.

Clases a distancia vuelven a Estados Unidos por impacto del coronavirus/El Economista

Falta de personal, casos de covid, preocupación por la salud mental y desgaste profesional son algunos de los problemas que han obligado a las escuelas públicas de Estados Unidos a alternar la presencia en las aulas con días libres y clases virtuales. Después de un año de actividades virtuales y educación remota debido al coronavirus, las escuelas en Estados Unidos volvieron a la instrucción presencial en septiembre de 2021 para el nuevo año escolar, gracias al avance de la vacunación y a la disminución de los casos.

Una luz por cada víctima de Covid/Excelsior

Autoridades suizas rindieron homenaje a las víctimas mortales que ha dejado la pandemia de covid-19 en el país, colocando frente al parlamento una veladora por cada uno de los difuntos. Además, el gobierno de Suiza aprobó el despliegue de militares para que lleven a cabo labores de “apoyo” en hospitales, centros de vacunación o transporte de pacientes debido al “elevado número de casos” y la crítica situación en los centros de salud, bajo presión por el repunte de contagios de coronavirus.

Antes de Covid facturaba 30 mil mdp; este año, 15 mil mdp/El Financiero

Del turismo, la industria de reuniones, que contempla la realización de eventos, congresos, viajes empresariales, corporativos y ferias, ha sido la más afectada. Al cierre de este año, los ingresos de este sector, que aportaba el 1.6 por ciento del Producto Interno Bruto antes de la pandemia, se ubican a la mitad de la recuperación, esto ante un nuevo episodio de cierres e imposición de medidas sanitarias para evitar la propagación de la variante ómicron del coronavirus, dijo Alejandro Ramírez, presidente del Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones (COMIR).

Por ómicron, AstraZeneca trabaja en una nueva vacuna/Crónica

Alberto Hegewisch, gerente médico de AstraZeneca, aseveró que a partir de que se descubrió la variante ómicron, del virus del SARS-CoV-2, se han comenzado a trabajar con la universidad de Oxford “para poder desarrollar una nueva versión de la vacuna, que potencialmente ataque la variante ómicron”.

Cancillería repatria cenizas por covid de EU, Canadá y Colombia/Excélsior

La SRE informó que alrededor de 449 urnas han sido repatriadas bajo mecanismos especiales de apoyo a migrantes, completamente gratuitos, en cumplimiento con el compromiso de apoyar a las familias mexicanas en la repatriación de las cenizas de sus parientes fallecidos por covid en el extranjero. En días recientes, 17 urnas fueron traídas a México con el apoyo de las representaciones consulares, en su mayoría provenientes de Estados Unidos, una de Canadá y otra de Colombia. Las urnas tienen como destino la Ciudad de México, Michoacán, Colima, Durango, Oaxaca, Hidalgo, Veracruz, Nuevo León, Guerrero, Estado de México, Chiapas, Baja California y Sonora.